
Verbale della riunione della commissione paritetica docenti-studenti 
Riunione telematica attraverso la piattaforma Zoom 

15 Febbraio 2023 
 
Docenti:  
Nicola Basilico (P) – F1X Laurea Triennale Informatica 
Sara Foresti (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Gabriele Gianini (P) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Raffaella Lanzarotti (G) –  F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale 
Luca Andrea Ludovico (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
Pierangela Samarati (G) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica 
Fabio Scotti (P) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
 
Studenti: 
Marco Abraham Bonissi (P) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica 
Alberto Rizzi (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Francesco Greca (P) – F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale  
Lorenzo Mazzi (G) – F1X Laurea Triennale Informatica 
Andrea Negri (P) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Edoardo Paradiso (P) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
Pietro Zola (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
 
 
Inizio della riunione ore 9.30 
 
La Commissione approva all’unanimità il  verbale della seduta del 6 Dicembre 2022 
 
La prof. Foresti comunica che la relazione della CPDS sarà presentata al Collegio Didattico e al Consiglio di Dipartimento di Marzo. 
Le azioni correttive proposte dal Collegio Didattico e dal Consiglio di Dipartimento alle criticità che sono emerse nella relazione 
verranno presentate durante la riunione di Aprile della Commissione Paritetica. 
 
La prof.ssa Foresti da’ la parola agli studenti. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche – online (Andrea Negri)  segnala che gli 
studenti manifestano malcontento in merito all’obsolescenza del materiale didattico dedicato online. In particolare, gli studenti 
segnalano quattro insegnamenti che ritengono avrebbero maggiore necessità di revisione in quanto presentano maggiore 
discrepanza fra il materiale disponibile online e il corrispondente insegnamento in presenza (materiale onlone registrato da un 
docente diverso dell’attuale titolare dell’insegnamento), o per la non completa copertura degli argomenti chiesti in sede d’esame. 
La Commissione Paritetica ricorda che il prof. Anisetti, ora Coordinatore del Corso di Laurea, aveva comunicato durante una 
riunione della Commissione Paritetica che sarebbe partito a breve un progetto di revisione del materiale. La Commissione Paritetica 
riporterà la segnalazione e le informazioni specifiche sugli insegnamenti che si ritiene abbiano più urgenza di aggiornamento al 
Coordinatore del Corso di Laurea e al Presidente del Collegio Didattico. 
Il rappresentante riporta inoltre la richiesta, da parte degli studenti, di poter tornare a svolgere gli esami da remoto (come nel 
periodo di emergenza Covid). La Commissione Paritetica sottolinea che gli esami sono atti ufficiali e la modalità di svolgimento non 
è a discrezione del singolo docente. Le (poche) eccezioni consentite agli esami in presenza sono riportate sul sito di Ateneo ed è 
stata istituita una Commissione di Ateneo preposta alla valutazione delle singole richieste di eccezione. 
Il rappresentante riporta una segnalazione da parte degli studenti che lamentano la scarsa alternanza fra gli orari delle prove dello 
stesso esame in appelli diversi. In particolare, si segnala come per alcuni insegnamenti le prove siano sempre presto al mattino o 
nel tardo pomeriggio, questo comporta la necessità degli studenti fuori regione di pernotatre a Milano per sostenere l’esame. Nella 
discussione si ricorda che c’è una turnazione per i diversi appelli di ciascun esame fra le giornate di venerdì e sabato. Si porterà la 
segnalazione riguardo all’orario specifico al tutor di processo, che si occupa di stabilire il calendario delle prove nelle giornate 
dedicate al Corso di Laurea, per valutare la possibilità di una turnazione sugli orari. La Commissione Paritetica nota come sia invece 
difficile prevedere queste turnazioni per gli esami non dedicati al Corso di Laurea a causa di vincoli organizzativi, di gestione delle 
sovrapposizioni fra gli esami, oltre che di disponibilità delle aule. 
Il rappresentante infine segnala che per un esame previsto per il 16 Febbraio non è ancora stato indicato l’orario di svolgimento. 
La Commissione contatterà la segreteria didattica per chiedere maggiori informazioni e per chiedere la comuncazione agli studenti 
dell’orario della prova. 



 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (Edoardo Paradiso) segnala che gli 
studenti iscritti ad un appello d’esame la cui data è stata posticipata per risolvere una sovrapposizione, non sono stati informati 
dello spostamento. Il rappresentante della Laurea Magistrale in Informatica (Alberto Rizzi) conferma che una situazione analoga si 
è verificata per un esame del Corso di Laurea che rappresenta. La Commissione concorda sull’importanza della comunicazione dei 
cambi di data, in particolare agli studenti già iscritti alla prova. La segreteria di solito opera inviando la comunicazione agli studenti 
iscritti alla prova. La segnalazione verrà riportata alla segreteria didattica e al Presidente del Collegio Didattico. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale (Francesco Greca) non ha ricevuto 
segnalazioni. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica Musicale (Pietro Zola) comunica alla Commissione Paritetica che è in corso 
un dialogo con il docente di un insegnamento ritenuto particolarmente ostico dagli studenti. Nella discussione sono coinvolti anche 
il Coordinatore del Corso di Laurea e il prof. Ludovico. L’insegnamento è di recente stato oggetto di revisione, con l’inclusione di 
alcuni crediti di esercitazione. La Commissione monitorerà gli effetti del cambiamento.  
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (Marco Abraham Bonissi) segnala che gli studenti avevavo 
individuato alcune sovrapposizioni fra appelli d’esame dello stesso anno di corso e semestre, prontamente risolte dalla segreteria 
dopo la segnalazione. 
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Informatica (Alberto Rizzi) segnala che sono stati programmati esami durante la prima 
settimana di lezione del secondo semestre. La Commissione Paritetica concorda che non dovrebbero esserci esami durante il 
periodo di lezione. La segreteria didattica in genere procede a controlli per evitare queste situazioni. La segnalazione verrà riportata 
alla segreteria didattica e Presidente del Collegio Didattico. 
 
Il prof. Scotti comunica che si è svolto in data 14 Febbraio l’incontro informativo da parte della Commissione Erasmus in merito al 
bando Erasmus che si è di recente aperto. Il prof. Scotti invita i rappresentanti degli studenti a pubblicizzare fra i loro colleghi 
l’opportunità di svolgere un’esperienza di studio all’estero tramite il progetto Erasmus, ricordando che la Commissione Erasmus è 
disponibile per chiarimenti. Il prof. Scotti ricorda che la data in cui verranno fatte le estrazioni delle carriere degli studenti ai fini 
della graduatoria per il bando Erasmus è il prossimo 2 marzo, di conseguenza esami non sostenuti e/o non verbalizzati entro tale 
data non verranno presi in considerazione per il calcolo della graduatoria.  
 
La prof.ssa Foresti comunica che il rappresentante della Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica, Marco Abraham Bonissi, si 
laureerà a breve e di conseguenza terminerà il suo mandato in Commissione Paritetica. La Commissione Paritetica ringrazia Marco 
Abraham Bonissi per il lavoro svolto durante il suo mandato.  
 
Fine della riunione ore 10.20 


